

Début du gros œuvre pour le gymnase de la Broye

PAYERNE Les travaux d'agrandissement de l'établissement intercantonal entrent dans une nouvelle phase.

Six mois après le début du terrassement, le chantier d'agrandissement du gymnase intercantonal de la Broye (GYB) passe un cap important avec le début des travaux de gros œuvre, a indiqué dans un communiqué l'État de Vaud.

Présenté en mai 2019, le projet est devisé à 29 millions de francs financés à parts égales par les deux cantons, Vaud et Fribourg. Les effectifs du GYB n'ont cessé

de croître depuis son ouverture en 2005, passant de 850 à près de 1200 élèves à la rentrée 2017. Grâce aux 25 nouvelles salles de classe polyvalentes, ainsi qu'à la salle de sport en construction, l'établissement pourra accueillir jusqu'à 1500 élèves à la rentrée 2021. Le Canton de Vaud espère que cette réalisation permettra de répondre à la croissance démographique et au dynamisme de la région de la Broye.

Effectif réduit

Les travaux ont été réalisés avec un effectif réduit à cause de la pandémie. Cependant, le chantier a bien avancé durant la période de confinement en raison de l'absence d'élèves sur le site.



Les travaux d'agrandissement du gymnase intercantonal, devisés à 29 millions de francs, devraient se terminer en 2021. ATELIER ZUEND

L'ensemble existant a été stabilisé grâce à des micropieux avant l'excavation des fondations. La surface du nouveau bâtiment a été préparée et sa structure en terrasse prendra forme ces prochains mois. Cette structure porte une attention particulière à l'intégration dans le quartier, à la fonctionnalité des locaux et améliore

l'accessibilité en mobilité douce.

L'entreprise mandataire a planifié le calendrier des travaux pour limiter les nuisances et perturber au minimum les étudiants. Cet été, des salles de classe du bâtiment existant seront réhabilitées en salles spéciales pour la biologie, la physique et la chimie. • Com. / Réd.

CHRONIQUE

Bravo et merci à la PCi!

Demain, le 30 juin, marquera la fin de la mobilisation de la Protection Civile contre la crise sanitaire Covid-19. Pour notre région, les trois bataillons du Nord, de la Broye et du Gros de Vaud, regroupés le temps de cette crise, seront dissous et retrouveront leur organisation ordinaire. C'est l'occasion de tirer un grand coup de chapeau à l'ensemble des personnes engagées et de leur exprimer notre reconnaissance.

Petit retour en arrière. À la mi-mars, je recevais un appel du commandant de la PCi. Deux jours plus tard la «task force» du Réseau Santé Nord Broye, en charge selon l'arrêté du Conseil d'État de rendre opérationnel le dispositif de renfort communautaire pour notre région, s'installait dans le quartier général de la PCi, localisé à la HEIG-VD. Une étroite et inédite collaboration s'était rapidement mise en place pour répondre, 7 jours sur 7, aux besoins de soutien des acteurs de la santé et du social.

Le caractère contagieux de la maladie, avec une atteinte tant

de la population que des professionnel(le)s, et les mesures barrières ont fortement bousculé les institutions et leur organisation. L'appui rapide des astreints, dépêchés sur des sites en 24h, a été déterminant pour de nombreux partenaires au début de la crise, alors que certains renforts professionnels ou de l'armée n'étaient pas encore totalement disponibles.

Que ce soit auprès des cabinets médicaux, dans les EMS ou les hôpitaux, dans les services d'aide à domicile, dans l'hébergement social ou pour la distribution de matériel, des astreints étaient présents pour aider le personnel. Certains d'entre eux ont dû faire face à des situations nouvelles et délicates en étant confrontés à des soins ou à des fins de vie sans y être spécifiquement préparés. Ils ont été l'un des maillons essentiels de la chaîne qui a permis de soulager le système de santé.

Bravo à toutes les personnes mobilisées au sein de la PCi pour la solidarité et l'agilité dont elles ont fait preuve. Merci pour cette

collaboration qui a permis une gestion régionale efficace de la crise. Des enseignements ont aussi pu être retirés, notamment au niveau de la formation des astreints et de la volonté de renforcer nos liens. Nous nous y attellerons, mais pour l'heure, souhaitons que l'été soit clément pour permettre à chacun(e) de se ressourcer.



L'appui rapide des astreints a été déterminant pour de nombreux partenaires au début de la crise.

Yves Kühne, secrétaire général du Réseau Santé Nord Broye

EN BREF

CORONAVIRUS

La barre des 10 millions de cas a été franchie

Le Covid-19 continue sa progression. À l'échelle mondiale, le cap des 10 millions de cas a été dépassé, annonçait hier l'AFP. Le nombre de décès, lui, approche le demi-million. • M. Go

LA SARRAZ

Grave accident sur l'A1

Une collision en chaîne s'est produite sur l'autoroute en direction de Lausanne, vendredi dernier. Trois véhicules sont entrés en collision. L'accident a grièvement blessé une conductrice. Deux enfants ont aussi été blessés. La vie des victimes de l'accrochage n'est cependant pas en danger. • M. Go

CULTURE

Soutien aux amateurs

Les associations qui ont dû annuler des manifestations durant la pandémie peuvent demander une aide de la Confédération, rappelle la Fédération Suisse des Sociétés Théâtrales d'Amateurs. Les associations telles que les Jeunesses sont aussi éligibles. Le formulaire est disponible sur le site de la Fédération. • M. Go